

### ***Bloque III. Ética.***

#### ***Tema 9. La Acción Moral. Las Teorías Éticas.***

##### ***Epicúreo, "Carta a Meneceo"***

Un recto conocimiento de los deseos sabe, en efecto, supeditar toda elección o rechazo a la salud del cuerpo y a la serenidad del alma, porque esto es la culminación de la vida feliz. En razón de esto todo lo hacemos para no tener dolor en el cuerpo ni turbación en el alma... Y por esto decimos que el placer es principio y culminación de la vida feliz. Al placer, en efecto, reconocemos como el bien primero, a nosotros connatural, de él participamos para toda elección y rechazo y a él llegamos juzgando todo bien con la sensación como norma. Y como éste (el placer) es el bien primero y connatural, precisamente por ello no elegimos todos los placeres, sino que hay ocasiones en que soslayamos muchos, cuando de ellos se sigue para nosotros una molestia mayor. También estimamos muchos dolores preferibles a los placeres cuando, tras largo tiempo de sufrirlos, nos acompaña mayor placer. Ciertamente todo placer es un bien por conformidad con la naturaleza, pero no todo placer es elegible; así como también todo dolor es un mal, pero no todo dolor siempre ha de evitarse. Conviene juzgar todas estas cosas con el cálculo y la consideración de lo útil y de lo inconveniente.

- ¿Cómo define la vida feliz Epicúreo?
- ¿En qué se asemeja esta definición de la vida feliz a la del estoicismo?
- ¿Cuál es el bien supremo según el texto?
- ¿Cómo se denominan este tipo de teorías sobre el bien?
- ¿Cuál es el cálculo o aritmética de los placeres que propone Epicúreo?
- ¿En qué se asemeja esta aritmética de los placeres a la de los utilitaristas?